

PAUTA ACTIVIDAD LA ELECCIÓN DEL REY

Lea atentamente el siguiente texto y responda a las preguntas:

“Cuando moría el señor o rey, para elegir otro se juntaban los senadores [...], y también los viejos del pueblo [...], y también los capitanes, soldados viejos de la guerra [...] y otros capitanes que eran principales en las cosas de la guerra [...]

Todos estos se juntaban en las casas reales, y allí pensaban y determinaban [decidían] quién había de ser señor, y escogían [elegían] uno de los más nobles de la línea de los señores antepasados, que fuese hombre valiente, ejercitado en las cosas de la guerra, osado [atrevido] y animoso, y que ni supiese beber vino; que fuese prudente [discreto] y sabio, que fuese criado en el Calmécac, que supiese bien hablar, fuese entendido y recatado, y animoso y amoroso, y cuando todos, o los demás, concurrían [acordaban] en uno, luego le nombraban por señor.

No se hacía esta elección por votación [...], sino que todos juntos, dando los unos con los otros, venían a acordar en uno”

Fuente: Bernardino de Sahún (siglo XVI). Historia general de las cosas de Nueva España. México: Editorial Porrúa, 1999. (Texto adaptado)

1. Cuando moría el rey, ¿cómo elegían los aztecas a su sucesor?

Se juntaban varios hombres y entre ellos debían determinar quién sería el nuevo rey. Se debía tomar en consideración que tuviera varias virtudes y características específicas para ser elegido.

2. ¿Quiénes eran los encargados de elegir al nuevo rey?

Los senadores, viejos del pueblo y capitanes

3. ¿Qué características debía reunir un candidato para ser elegido rey?

Debía ser valiente, saber sobre la guerra, animado, que no bebiera vino, sabio, prudente, criado en Calmécac, que supiera hablar bien, amoroso y recatado

4. ¿Por qué cree que la elección del rey no se hacía por medio de votación?

Porque así todos estaban de acuerdo en elegir a uno. De esa manera, todos quedan contentos.

5. ¿Cómo se eligen los presidentes en nuestro país? Investíguelo y complete la siguiente tabla.

	Chile	Aztecas
Nombre gobernante	<i>Presidente</i>	<i>Rey</i>
¿Cómo es elegido?	<i>Votación de todas las personas</i>	<i>Elegido por senadores, viejos y capitanes</i>
¿Cuánto tiempo está o estaba en el poder?	<i>4 años</i>	<i>Hasta que muera</i>

¿Cuál de los dos sistemas de elección prefiere? ¿Por qué?

Respuesta libre.